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Il a fallu du temps aux disciples de Jésus pour intégrer, dans leur pensée et dans leur 
vie, la réalité et le sens de la Résurrection de leur maître. Le témoignage des dis-
ciples d’Emmaüs ne suffit pas. Il y aura encore des doutes jusqu’à l’ Ascension et à 
la Pentecôte. Aujourd’hui, c’est Jésus qui se manifeste à eux. Alors, pour eux autre-
fois, comme pour nous aujourd’hui, c’est le temps de la foi, de la compréhension et 
du témoignage. 

TEMPS DE LA FOI 
Repartant chez eux, les disciples d’Emmaüs pensent bien que toute cette belle 
aventure est terminée ; elle se conjugue au passé : « Nous espérions » . Mais voici 
que Jésus apparait aux disciples réunis de nouveau. Étonnement, crainte, frayeur. 
Est-ce Jésus ? Est-ce un fantôme ? « C’est bien moi » , dit Jésus, et il montre, sur son 
corps, les marques de sa crucifixion. Plus encore, il mange devant eux. Plus difficile 
à comprendre. Le corps glorieux du Christ peut-il absorber une nourriture ? et com-
ment le peut-il ? Réalité ou plus simplement vision dont l’évangéliste Luc se sert 
pour confirmer la présence du Christ ressuscité. Jésus est vivant. C’est le cœur de 
notre foi. 

TEMPS DE LA COMPRÉHENSION 
Sur la route d’Emmaüs, ce n’est qu’après un long temps de paroles et de citations 
de l’ Écriture que Jésus révèle son identité par le signe de la fraction du pain. Dans 
l’épisode d’aujourd’hui, c’est au début de la rencontre que Jésus manifeste sa résur-
rection et parle du sens que revêt sa mort. Nous sommes là au cœur de la révélation 
du message du Christ. Dieu le Père nous a envoyé son Fils pour nous révéler son 
amour qui vient nous rejoindre aujourd’hui et pour toujours. Ce geste de l’apparition 
du Christ va prendre toute sa signification par les paroles des Écritures : la Loi de 
Moïse, les Prophètes et les Psaumes . La parole révèle et confirme le sens d’un évé-
nement. Alors s’ouvre l’intelligence des disciples. La mort acceptée et offerte de-
vient le signe d’un amour total. La graine jetée en terre, qui semble anéantie, devient 
multiples épis porteurs de vie nouvelle, pour la gloire de Dieu et pour la joie de tous 
les humains. L’invitation est faite de nous convertir en une communion plus pro-
fonde avec Dieu et de nous engager dans une fraternité plus dynamique qui ne laisse 
personne sur le bord de la route. C’est en cela que nous serons croyants et prati-
quants. 

TEMPS DU TÉMOIGNAGE 
Trois années plus tôt , Jésus précédé par Jean-Baptiste, avait reçu le baptême et 
avait été confirmé dans sa mission venue du Père : « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; 
en toi j’ai mis toute ma joie » (Luc, 3, 22). A Nazareth,  Jésus avait détaillé son action : 
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, libérer les opprimés, guérir les malades. Il 
avait choisi des Apôtres à qui il confia la même mission.  Cette mission est, désor-
mais, définitivement donnée aux Apôtres. « A vous d’en être les témoins » (Luc 
24,48). Le temps de l’Église est commencé. Dans l’Évangile de Luc, la vie du Christ 
est une lente montée vers Jérusalem et s’achève au Golgotha, sur le bois de la Croix. 
Les Apôtres, craintifs après le départ de leur maître, vont être bouleversés par la ve-
nue de l’Esprit Saint et vont partir jusqu’aux extrémités du monde . Ce sont ces té-
moignages , en particulier ceux de Pierre, de Paul et de leurs compagnons, qui nous 
seront rapportés dans le livre des Actes des Apôtres. Aujourd’hui, par notre bap-
tême, nous avons reçu la même mission : annoncer par nos paroles et par nos actes 
de service, la présence du Christ ressuscité. C’est bien l’invitation que nous adresse 
le prêtre ou le diacre à la fin de chaque eucharistie : « Allez dans la Paix du Christ ». 
AMEN    

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

FRATERNITÉ ÉTUDIANTE 
" Pizza - Résurrection"   

Dimanche 14 avril 
A 19h au presbytère  

de l’église St Martin (4, rue des Poilus) 

RENCONTRE B’ABBA  
Petit-déjeuner - pause spirituelle  

« Le pardon » 
 

Samedi 4 mai 
De 9h30 à 12h à St JM Vianney (salle HLA) 
Inscription : contact@paroisse-pessac.fr 

LECTURE de l’ÉVANGILE    
 Selon St Jean  

avec père Frédéric-Marie 
    Samedi 20 avril 

17 h à St JM Vianney (HLA) 

CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

Mercredi  17 avril  20h30 
St JMV (salle HLA) 

MESSES DU WEEK-END 
 

 Samedi 20 avril 
- 18h30 à St JM Vianney 
     

Dimanche 21 avril  
- 9h30 à St Jacques 
 

-11h à St Martin 

VIVRE L’EFFUSION  
DE L’ESPRIT SAINT 

C’est vivre une expérience de l’Amour de Dieu 
Parcours de 4 soirées  

1ÈRE SOIRÉE   
Lundi 22 avril 2024 - 20h 

 St JM Vianney  salle HLA  
 

Les Effusions auront lieu le 19 mai à 15h, 
jour de la Pentecôte 

 

Bulletin d’inscription au fond des églises 
ou par mail à  

leauviveassociation@gmail.com 
Renseignements : 07 69 58 48 54 

 

VOUS ÊTES TOUS INVITÉS 

SPECTACLE - LA TROUPE 
Un groupe de comédiens amateurs réunis 

par le Secours catholique  
Samedi 1er juin 2024 

20h30, à l’église St JM Vianney 

« le Prince 
de la vie, 
lui que 
Dieu a 

ressuscité 
d’entre les 
morts » 



 
 

PSAUME  :  4, 2, 4.7, 9 
 

R/   Sur nous, Seigneur, que s’illumine ton visage !  
 
 

Quand je crie, réponds-moi, 
Dieu, ma justice ! 

Toi qui me libères dans la détresse, 
pitié pour moi, écoute ma prière ! 

 

Sachez que le Seigneur a mis à part son fidèle, 
le Seigneur entend quand je crie vers lui. 

Beaucoup demandent : « Qui nous fera voir le bonheur ? » 
Sur nous, Seigneur, que s’illumine ton visage ! 

 

Dans la paix moi aussi, 
je me couche et je dors, 

car tu me donnes d’habiter, Seigneur, 
seul, dans la confiance. 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc (Lc 24, 35-48) 
« Seigneur Jésus, ouvre-nous les Écritures ! »  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture  du livre des Actes des Apôtres (Ac 3, 13-15.17-19) 

PRÉSENTATION à la communauté  (en vue du baptême)  
À St JM VIANNEY : LENINDRE Maé 

 

À St MARTIN : Arianne, Maxime et Alexis QUINTART - Capucine MUCKENSTURM  
 Camille LYONNET 

Frères et sœurs, nous venons de célébrer la victoire la plus importante qui soit, une 
victoire acquise par l’homme Jésus, par le Fils bien-aimé du Père. Mais comment 
cette victoire agit-elle au cœur du monde ?  
On peut d’ailleurs se demander pourquoi Jésus n’a pas voulu être roi comme on le lit 
dans l’évangile de la multiplication des pains : « Jésus savait qu'ils allaient venir l'enle-
ver pour faire de lui leur roi ; alors de nouveau il se retira dans la montagne, lui seul », 
rapporte Jean. Ce geste n’était-il pas la promesse de temps bénis où chacun serait 
rassasié ? Pourquoi avoir refusé d’exercer un tel pouvoir au service des hommes ? 
Parce qu’il ne veut pas régner comme un roi. Il le dit à Ponce Pilate lors du récit de la 
Passion : « C’est toi qui dit que je suis roi ! ». Je ne me reconnais pas comme Roi tel 
que tu l’entends car « je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité ». 
La façon dont Jésus règne n’est pas politique, hiérarchique et s’éloigne du pouvoir. Il 
règne dans les esprits qui accueillent son témoignage. Il nous convertit par ses actes 
et ses paroles.  
Dès lors il échappe à notre rapport ambigu avec l’autorité politique et nos gouver-
nants. Car face à une autorité, un gouvernant, nous vivons spontanément deux atti-
tudes contradictoires qui rendent difficile notre relation à toute autorité, tout gouver-
nant. Nous avons besoin d’une autorité qui régule et organise mais nous ne voulons 
pas qu’elle règne sur nous car nous sommes farouchement indépendants. Nous exal-
tons notre liberté, notre autonomie et simultanément attendons sans cesse de nos 
gouvernants qu’ils soient les hommes providentiels qui vont tout arranger pour nous, 
comme si cela ne dépendait pas aussi et d’abord de nous !  
Jésus refuse d’être roi, car il ne veut pas prendre notre place et nous déresponsabili-
ser. Le règne de Dieu est la responsabilité de tous et de chacun.  
Jésus règne en nous inspirant la vérité, en nous la témoignant. Dans la Bible, Dieu a 
toujours refusé d’instaurer un rapport hiérarchique entre les hommes. Dans l’Eglise, 
le ministère n’est pas hiérarchique, c’est un rapport de service.  
La puissance de la Résurrection, la puissance du Ressuscité agit dans le secret de 
l’âme, d’une âme à une âme. Et il commence toujours par nous dire « de même que le 
mal vient d’abord de toi, de même, la conversion ne peut venir que de toi ».  
La grandeur de Jésus est d’oser nous mettre à notre place, à la fois humbles comme 
enfants de Dieu et pleinement responsables comme seuls acteurs d’un changement 
possible de monde, du passage du monde de la volonté de puissance, au monde de 
la communion.  
De même que tout mal naît dans un cœur humain, de même un monde rassasié, un 
monde en paix et en communion est à la portée des hommes si seulement ils le déci-
daient…maintenant !  
Prions pour cela avec naïveté et persévérance …  
Bien fraternellement,  

Père Frédéric-Marie Lauroua 

 

MESSES DEMANDÉES  
 

Samedi 13 avril -18h30 à St JM Vianney :    
 - A la mémoire d'Elisabeth et Jacques CLITON - de Pascale BISCARRAT  
  

Dimanche 14 avril -11h à St Martin :   
 - A la mémoire de Robert et Ida NERCAM  

BAPTÊME  
 Eva COURRIER  

OBSÈQUES  
Marguerite BEAUNÉ - DEBANS Paulette - JOUAULT Elisabeth  

GARRIGUE Marie-France - LYON Liliane  

DEUXIÈME LECTURE :  Lecture de la première lettre de saint Jean (1 Jn 2, 1-5a) 


